
CONTAR Y CANTAR 
Por Álvaro Ruiz

El hombre de la Sábana Santa
Desde mitad de octubre puede visitarse en la catedral de 
Salamanca la exposición The Mystery Man, que gira en 
torno a la figura de Jesucristo a partir de quince años de 
estudios sobre la Sábana Santa nunca antes presentados. 
Tras Salamanca, la muestra viajará por los cinco 
continentes. Las dos primeras salas hablan de Jesús de 
Nazaret, su condena y su muerte; la tercera y la cuarta 
se centran en la Síndone; la quinta presenta la imagen de 
Jesús a lo largo de la historia; y la sexta y última ofrece 
‘la representación hiperrealista del hombre de la Sábana 
Santa’. En themysteryman.com hay información directa.

Hojas de otoño, 85 puntos para orar
El sacerdote y poeta Miguel de Santiago (1948) ha 
sacado el libro Hojas de otoño, publicado por PPC en 
la colección ‘Manuales de oración’. Ofrece 85 miradas 
a cosas y casos de la vida cotidiana desde las que abre 
reflexiones breves de meditación orante. La exposición 
se completa con una foto o pintura y un texto bíblico en 
sintonía con el asunto de cada página: Así, en Achaques, 
Ruinas, El reposo, El bosque, La hora de la calma, etc., 
el autor escoge una faceta del mundo exterior y desde 
ella se adentra en la intimidad del corazón humano. 

Dios está viniendo 
Él viene en su Palabra, 
en su Espíritu que nos da la fe, 
en los sacramentos de la Iglesia, 
en las luchas y alegrías de la vida, 
en cada uno de nuestros hermanos, 
sobre todo en los más pobres y sufridos. 
[…] Dios está llegando siempre. 
Abramos los ojos de la fe, 
abramos los brazos de la esperanza, 
abramos el corazón del amor.

La palabra fácil y esencial de Pedro Casaldáliga (1928-
2020) pone luz en las horas de Adviento.

Un buen recurso pedagógico y espiritual 
para este tiempo
Preparamos la corona de Adviento y lo hacemos en 
cualquier ámbito y lugar de nuestras vidas. En nuestras 
casas y en nuestras iglesias, en cualquier parte de nuestra 
geografía, ya sea urbana o rural. Nuestras cuatro o cinco 
velitas casi “mágicas”.
Valga una vez más su valor y sentido pedagógico para 
niños y mayores.
El Adviento y la esperanza. Significado y representación 
de la primera vela. De ahí que también lleva el nombre 
de vela de los profetas, sembradores de la esperanza más 
bella, la esperanza mesiánica.
El Adviento y la paz. La paz va unida a la segunda 
vela “mágica”. También llamada vela de los ángeles, los 
encargados de anunciar la paz al mundo, la paz para todos 
los hombres de buena voluntad.
El Adviento y la alegría. La tercera vela nos ha dado 
por que represente la alegría. Por la cercanía de la fiesta y 
por el mismo mensaje angelical: os anunciamos una gran 
alegría para todos.
El Adviento y el amor. Nombre de Dios, que es amor, 
y que nace niño en Belén. La cuarta vela. Es el anuncio 
de la llegada del gran misterio, singular y desbordante, el 
misterio del Emmanuel: Dios está con nosotros
El Adviento y Cristo. Es la quinta vela que incluyen 
algunas coronas. Cristo en el centro de todo: del mundo y 
del corazón del hombre. Con todo el sentido y razón.

Domingo 27 de noviembre
Domingo I de Adviento

Viernes 2 de diciembre
Oración vocacional

LAS VELAS  
DE ADVIENTO
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ADVIENTO 
Domingo I  Por Antonio Delgado

Is 2, 1-5. Sal 121 
Rom 13, 11-14. Mt 24, 37-44

Con el tiempo de 
Adviento comenzamos 
también un nuevo año 
litúrgico

Nos preparamos, durante cuatro 
semanas, a celebrar la venida de 
Cristo en la Navidad. Siempre, la 
liturgia del primer domingo pretende 
que elevemos nuestra mirada a la 
última venida de Cristo en gloria. 
San Mateo en el evangelio que se 
proclama este domingo nos invita a la 
vigilancia empleando dos imágenes:
-  Los tiempos de Noé, en que “la 

gente comía, bebía y se casaba”, 
y el diluvio los sorprendió 
desprevenidos.

-  El dueño de la casa que está en vela 
porque “no sabe a qué hora de la 
noche llega el ladrón” para abrirle 
un boquete en su casa.

La invitación a estar vigilantes es 
una llamada a conjugar tres verbos 
imprescindibles para poder cumplir 
nuestra misión. 
Espabilar. San Pablo en la segunda 
lectura nos recuerda que ya es hora 
de despertarnos del sueño. Este 
tiempo de Adviento debe replantear 
nuestra vida herida por la monotonía 
y la rutina, centrar nuestra atención 
en la virtud teologal de la esperanza 
en Cristo muerto y resucitado. 
Desprenderse. Quitar lastre, 
abandonar la pesada carga que nos 
aleja de Dios. Otra vez san Pablo 
nos advierte que nada de comilonas 
ni borracheras, nada de lujuria 
ni desenfreno, nada de riñas ni 
pendencias. Quizá este comienzo 
del Adviento es la oportunidad de 
acercarse a la confesión sacramental. 
Peregrinar. Isaías relata en la 
primera lectura cómo caminan 
dichosos hacia el monte del Señor; 
nosotros transitamos hacia una mayor 
intimidad con Cristo, hacia la vida de 
gracia y santidad. Que este tiempo 
de Adviento nos empuje a vivir una 
vida nueva de profundad y cercanía 
con Dios.
Que la Virgen María nos acompañe 
en todo nuestro itinerario hacia la luz 
pascual que es Cristo.

El tiempo litúrgico del Adviento es una invitación del Señor a preparar 
nuestra mente y nuestro corazón para acoger la salvación de Dios, 
anunciada por los profetas y concretada en el nacimiento de Jesucristo. 
Desde hace algo más de 2000 años, Cristo, nacido del seno virginal de 

la Santísima Virgen, se hizo presente en nuestro mundo para ser fuente de vida y 
salvación para nosotros y para toda la humanidad. 
Gracias a esta presencia de Jesucristo entre nosotros, la vida del hombre y la historia 
de la humanidad tienen un orden y un sentido. Él es el origen, el camino y la meta 
de la existencia humana. Nadie puede encontrar la verdad al margen de Jesús. Por 
eso, él es la aspiración más profunda del corazón humano y la plenitud de sentido 
de su existencia. 
Puesto que Cristo, nacido en Belén, después de su muerte y resurrección, vive para 
siempre en medio de nosotros, podemos esperar confiadamente la participación 
definitiva de su vida a pesar de los momentos de desesperanza. Él es la gran 
Esperanza. Guiados por la fe en el Señor, podemos comenzar de nuevo cada día 
la peregrinación hacia la casa del Padre que es la meta de la existencia y de la 
fraternidad universal.
Para mantener viva esta esperanza y para sustentarla, la Iglesia nos invita durante 
el tiempo de Adviento a intensificar la relación con Dios en la oración y a buscar 

CARTA DEL OBISPO

+ Atilano Rodríguez 
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Por Ángela C. Ionescu

CARTA A MI SEÑOR

Necesito unas fotocopias y todo el 
mundo está muy ocupado. Ni siquiera 
pueden mirar las hojas, ni enterarse de 
lo que les estoy pidiendo. Yo no tengo 
acceso a la fotocopiadora y para llegar 
al aparato más cercano tendría que 
hacer un viaje de varios kilómetros, 
lo que me parece excesivo. Dejo las 
hojas aparcadas en un banco hasta que 
se me ocurra algo que resuelva las 
cosas y sigo con otra tarea. Un tiempo 
después, paso cerca del banco y veo 
un montón de papel cuidadosamente 
apilado. A un lado estaba el documento 
del que necesitaba varias fotocopias 
y que tenía tres hojas. En otro lado, 
una pila de folios: las fotocopias del 
documento. Di un suspiro de alivio 
mientras lo recogía todo. Al llegar a 
mi mesa, vi que no solamente estaban 
hechas las fotocopias, sino colocadas 
en el orden correspondiente. No todas 
juntas, amontonadas, diez fotocopias de 
la primera hoja seguidas de otras diez 
de la segunda y lo mismo de la tercera. 
No, no estaban así, sino debidamente 
separadas, de modo que yo ya no tenía 
que emparejar las hojas para componer 
el documento, eso estaba hecho y no 
debía sino graparlas.
Me quedé pensando con emoción en 
esta parábola de las fotocopias. Nadie 
tenía tiempo, nadie podía entretenerse 

con un trabajo que no era el suyo. Era 
mi trabajo y yo debía arreglarme como 
fuese, a los otros no les incumbía. 
Y siendo así, alguien había decidido 
dejar de lado sus ocupaciones durante 
unos minutos y dedicar ese tiempo a 
ayudarme a mí. Cuanto más lo pensaba, 
más me llegaba directo al corazón. 
Y pensé: “Esto es cristianismo.” Es 
comprender eso de lo que tanto nos 
hablan y hablamos, comprender quién 
es y dónde está el prójimo, por una parte, 
y por otra, que debemos vivir como Tú 
lo hiciste. Eso es, en definitiva, seguirte: 
vivir como Tú, meterse en ti, entenderte 
un poco (¡no podemos casi nada!) y 
tratar de parecerse a ti, actuar como si 
lo hiciéramos desde dentro de ti. En 
mi caso, no se trataba simplemente de 
haber hecho las fotocopias, sino de 
haberlas ordenado y emparejado como 
era necesario. No conceder una migaja, 
sino dar el entero. Como Tú.
"¿Cuál de estos piensas que demostró 
ser el prójimo del que cayó en manos de 
los ladrones?"
Tampoco es solamente tratar de 
parecerse a ti, sino de esparcirlo con las 
propias obras, darlo a conocer a través 
de uno mismo y hacer pensar a otro que 
durante un instante se ha encontrado de 
verdad contigo. 

Vivir como Él vivió



noticias

momentos para profundizar en su Palabra y en nuestra formación cristiana. Así 
podremos asumir con gozo la llamada de Dios a la perfección en el amor, la llamada 
a la santidad, procurando en todo momento permanecer en actitud de servicio a 
nuestros semejantes, especialmente a los hermanos más necesitados. 
El futuro de nuestras vidas y de la Iglesia está en las manos de Dios y en el 
compromiso creyente de todos los bautizados, especialmente de los más jóvenes 
de nuestras comunidades cristianas. A todos hemos de invitarles durante este 
tiempo a algún encuentro de oración para ayudarles a crecer en el conocimiento de 
Jesucristo. Solo así podrán acogerlo en lo más profundo del corazón, asumiendo 
el amor de Dios como camino inequívoco para defender la autenticidad y el valor 
de la propia vida.
La Santísima Virgen es la mujer del Adviento. Ella esperó confiadamente el 
cumplimiento de las promesas de Dios y, a partir del nacimiento de su Hijo, no dejó 
de presentarlo y mostrarlo a todos los hombres como el camino, la verdad y la vida. 
Vivamos este tiempo de preparación y espera en la venida del Señor, contemplando 
los sentimientos, las actitudes y las respuestas confiadas de la Santísima Virgen a 
las llamadas de Dios. En comunión con María, mantengamos abierta la puerta de 
nuestro corazón para que el Niño Dios nazca y crezca cada día en nosotros.
Con mi sincero afecto y bendición, feliz tiempo de Adviento.

CARTA DEL OBISPO

+ Atilano Rodríguez 
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Caridad, en la parroquia de San Sebastián 
de Carabanchel. Han sido María Vo Un 
Phuong (con el lema Aquí estoy para 
hacer tu voluntad), María Nguyen Thi 
Thuy Dung (Pongo mi vida en tus manos, 
te la doy, Dios mío), Mónica Do Thi 
Huyen (Todas formáis un solo cuerpo), 
María Nguyen Thi Thu Thao (¡Dios lo 
quiere, para mí es lo mejor!), las cuatro 
de origen vietnamita, y Honorine Afua 
Yayra Wetsrim, (Esto ha sido obra 
de Dios, nos ha parecido un milagro)  
de Togo 

La Novena de la Inmaculada
en la catedral de Sigüenza 
“Bienaventurada me llamarán todas las 
generaciones”, frase del evangelio de 
san Lucas, en el Magníficat, es el tema 
de la predicación del novenario de la 
Inmaculada, en la catedral de Sigüenza, 
a partir de las 18:30 horas, en la iglesia 
de San Pedro, desde el martes 29 de 
noviembre al miércoles 7 de diciembre. 
El novenario y fiesta de la Inmaculada en 
Sigüenza hacen una colecta especial con 
destino en fines de caridad. Cada día de la 
novena predica un sacerdote y presentan 
ofrendas las distintas realidades eclesiales 
de la ciudad. El temario del novenario 
recorre el sentido de las advocaciones 
marianas y se centra en algunas imágenes 
de María en el patrimonio de la catedral y 
de la exposición ATEMPORA 

Cáritas Diocesana, 
premiada por COPE
Cope Sigüenza y Cope Guadalajara 
hicieron entrega, el miércoles 16 de 
noviembre, de sus premios anuales, en 
su novena edición. Son ya más de 100 
los premiados a lo largo de estos últimos 
años por COPE, que es líder de audiencia 
en nuestra provincia. Entre las personas 
y colectivos premiados este año, se 
halló Cáritas Diocesana de Sigüenza-
Guadalajara en la categoría de premio 
Especial Cope. El galardón lo recogió su 
directora, María José Bustos. Entre los 
asistentes al acto, en el salón de actos del 
Colegio San José de Guadalajara, estuvo 
presente nuestro obispo 

Primeros votos de cinco
novicias adoratrices 

El sábado 19 de noviembre, y tras 
unos días de retiro en Adoratrices de 
Guadalajara, cinco novicias realizaron 
sus primeros votos temporales en la 
Congregación Adoratrices Esclavas 
del Santísimo Sacramento y de la 

VI Jornada de Discapacidad
“Toda Persona es amada por Dios y tiene 
un lugar en la Iglesia y en el Mundo”, es 
el lema de la VI Jornada Diocesana de 
la Discapacidad que CECO, Fe y Luz-
Sin Barreras y Juan XXIII-Guadalajara 
celebran el domingo 4 de diciembre en la 
parroquia de San Antonio de Padua. 
Habrá eucaristía, presidida por el 
obispo, comida con migas solidarias, 
testimonios y fiesta. Que esta celebración 
nos siga ayudando a aceptar nuestras 
limitaciones, porque ¿quién está libre de 
discapacidad? Desde el mensaje del papa 
Francisco: Que el espíritu de comunión y 
de amistad, que forma parte de vuestro 
carisma, os haga siempre instrumentos 
de reconciliación y de paz, especialmente 
allí donde hay conflictos y divisiones 

EL ADVIENTO

                       

 

“Toda persona es amada por Dios y tiene 
un lugar en la Iglesia y en el mundo” 

 

 

 Organizan: 

                  
Fe y Luz “Sin Barreras”   C. Papa Juan XXIII     CECO                        Avisar para comer: Tel. 636 332 852 y 680 627 338 

Domingo 4 de Diciembre 
12h. Eucaristía 
14h. Comida: migas solidarias (5€) 
16h. Testimonios. Integración y diálogo 
17:30h. Fiesta. Juegos y canciones 

 
 

Parroquia San Antonio de Padua 
(Guadalajara) 

 

VI Jornada Diocesana de la Discapacidad  



“ECOS” DE LA VIDA 
Por Pedro Moreno

ECOS DE LA IGLESIA UNIVERSAL 
Por José Luis Perucha

El Dicasterio para el Clero
Es el organismo de la curia romana 
que trata todo lo referente a la vida y el 
ministerio de los presbíteros y diáconos 
del clero diocesano, ofreciendo a los 
obispos la ayuda oportuna. También 
examina eventuales controversias y 
recursos jerárquicos de los clérigos y 
los problemas derivados de la falta de 
sacerdotes, alentando a los obispos para 
una distribución más adecuada del clero. 
Además, regula lo referente al estado 
clerical de sacerdotes y diáconos del 
clero diocesano y de los institutos de 
vida consagrada y las sociedades de vida 
apostólica, así como los casos de dispensa 
de las obligaciones adquiridas por la 
ordenación diaconal o sacerdotal.
Además, orienta y regula lo relativo a la 
pastoral de las vocaciones al ministerio 
ordenado y a la formación de los candidatos 
a las órdenes sagradas. En este sentido, el 
dicasterio vela para que los seminarios 
cumplan adecuadamente su función 
formativa, confirmando las normas 
nacionales que elaboran las conferencias 
episcopales y promoviendo, donde sea 
conveniente, la erección y regulación de 
los seminarios interdiocesanos.
También el Dicasterio es competente en 
lo relativo a las prelaturas personales y las 
asociaciones clericales.
Otros ámbitos de su competencia son 
los consejos diocesanos de asuntos 
económicos, el consejo presbiteral, el 
colegio de consultores, los capítulos de 
canónigos, el consejo pastoral diocesano, 
las parroquias, etc. A esto se añade la 
regulación de los bienes eclesiásticos, 
otorgando licencias y autorizaciones para 
su correcta administración; los archivos 
eclesiásticos y la extinción de las pías 
voluntades y de las fundaciones pías.
La Obra Pontificia para las Vocaciones 
Sacerdotales y la Comisión Interdicasterial 
Permanente para la Formación a las 
Órdenes Sagradas forman parte también 
de la estructura del Dicasterio para el 
Clero.
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El camino del Adviento
Vuelve el Adviento y con él vuelven los “caminos”: todos los caminos que hacemos 
en Adviento, caminos materiales y también y sobre todo espirituales.
Están, primero, como decimos, los caminos de a pié, los de un lugar a otro, para 
evocar este tiempo de preparación y marcha hasta la hora de la Navidad.
Están, también y sobre todo, los caminos interiores, los llamados caminos 
espirituales que evocan todo un proceso de preparación y cambio del corazón para 
celebrar debidamente la venida del Señor a esta tierra, la venida del Salvador.
De estos caminos hablamos hoy, de los caminos espirituales. En concreto, hablamos 
del Adviento como camino de fe y, también, como camino con María.
Adviento, un camino de fe. De fe, y por encima de todo, va el Adviento. Una 
fe que nos sitúa en el corazón de este tiempo y de la propia Navidad. Adviento 
no son cosas ni aconteceres humanos principalmente, aunque tengan su sitio y 
cabida. Adviento es acontecimiento de salvación universal, es venida y presencia 
del Verbo encarnado entre nosotros. Con belleza y precisión lo escribió san Juan 
Pablo II:

En Cristo la religión ya no es un «buscar a Dios a tientas» (cf. Hch 17, 27), 
sino una respuesta de fe a Dios que se revela: respuesta en la que el hombre 
habla a Dios como a su Creador y Padre; respuesta hecha posible por aquel 
Hombre único que es al mismo tiempo el Verbo consustancial al Padre, en 
quien Dios habla a cada hombre y cada hombre es capacitado para responder 
a Dios. Más todavía, en este Hombre responde a Dios la creación entera 
(Tertio millennio adveniente, 6).

He ahí el camino fundamental del Adviento: avanzar en una respuesta de fe a Dios 
en su Hijo hecho hombre, en un encuentro con Él verdaderamente trasformador 
de nuestras vidas.
Adviento, un camino con María. Camino de fe y camino con María. Ir de su 
mano, siempre cercana y cálida, y siguiendo sus huellas de Adviento, que siempre 
son huellas de silencio y recogimiento, de palabra guardada y meditada en el 
corazón y de búsqueda y empeño por hacer siempre la voluntad de Dios. 

Un camino de fe, 
un camino con María

Sínodo Diocesano 
Por M.C.

Te vamos a dar los datos de la encuesta (2019) del Sínodo Diocesano sobre los “Jóvenes” para 
comprender la importancia que tienen dentro de la Iglesia y qué debemos hacer para intentar lograr su 
implicación en la misma. Pista: si adivinas una la que sigue es la letra siguiente.

1. Existe la percepción de falta de cercanía por parte de la Iglesia por parte del 
 a) 74% b) 76% c) 78% d) 78%

2.  Tambien piensan que se puede vivir la fe independientemente de la práctica religiosa ¿De verdad? 
Por parte del

 a) 76% b) 78% c) 80% d) 82%

3.  Los jóvenes consideran que la dimensión espiritual es fundamenta en el ser humano y las celebraciones 
religiosas aportan valores. Por parte del

 a) 68% b) 70% c) 72% d) 74%

4.  Sin embargo, piensan que las normas, dogmas y mandatos en la Iglesia pueden estar anticuados. 
Por parte del

 a) 62% b) 64% c) 66% d) 68%


